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Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg 
(SI/1744/18) am 15.11.2018 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Burkhard Buse, Herr Jens Oliver Kromberg, Herr Hans-Joachim Lüppken, Herr Ralf Wagener, 
Frau Eva Rösener, Frau Janine Weegmann, 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Yannick Bartsch, Frau Gabriela Ebert, Herr Guido Gehrenbeck, Herr Ulrich Ippendorf, Herr 
Andreas Zenz, 
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Cornelia Krieger, Herr Christian Limbach, Frau Sylvia Meyer,  
  
von der FDP 
 
Herr Sascha Todtenhausen,  
  
von DIE LINKE 
 
Frau Petra Mahmoudi,  
  
von der WfW 
 
Herr Werner Gilfert,  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Frau Maria Schürmann, 
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als Vertreter/in des Oberbürgermeisters 
 
Herr Michael Telian,  
  
 
 
Bezirksdienststelle der Polizei, Herr Wolfgang Winkelius  
 
 
 

Nicht anwesend sind: 
 
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Volker Dittgen, Herr Marcel Gabriel-Simon, Herr Hans-Jörg Herhausen, Herr Manfred 
Todtenhausen,  
  
 
 
Schriftführer / in:  
 
Jasmin Enkhardt 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    21:10 Uhr 
 
 
 
 
 
 
Frau Meyer beantragt vor Eintritt in die Tagesordnung, den Tagesordnungspunkt 11 vorzuziehen. 
Frau Ebert lehnt dies ab.  
 
Der Tagesordnungspunkt 12 wird von der Tagesordnung genommen. 
 
Des Weiteren wird die Dringlichkeit der Vorlage VO/0984/18 Bebauungsplan 677 
Deckershäuschen festgestellt und vereinbart die Tischvorlage unter Punkt 12 anstelle des 
Nachtragshaushaltsplanes VO/0885/18  zu behandeln.  
 
Der Tagesordnungspunkt 2 Berichte und Mitteilungen wird um das Schreiben des Schulleiter Herrn 
Schwaner ergänzt. 
 
 
 

Nachtragshaushaltsplan 2019 
Vorlage: VO/0885/18 
 
Da die Vorlage zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht freigegeben war, wurde 
dieser Tagesordnungspunkt auf die Sitzung am 31.01.19 vertagt.  
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I. Öffentlicher Teil 

1 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  
 Frau Rösener fragt nach, ob es richtig sei, dass am Röttgen 19 eine 

Kindertagesstätte gebaut würde und fragt nach dem Träger, bzw. dem Bauherrn. 
Außerdem bittet Sie um Informationen wo die Hol- und Bringzonen eingerichtet 
werden sollen.  
 
Herr Ippendorf bittet um Entfernung der Halteverbotsschilder  in der 
Vogelsangstraße vor dem ehemaligen Kiosk. Der Kiosk ist geschlossen und 
somit ist das eingeschränkte Halteverbot nicht mehr notwendig. Ebenso sollten in 
der Straße noch weitere 30 Km/H Schilder aufgestellt werden. 
 
Herr Ippendorf bedankt sich für den Handlauf am Weg zwischen der 
Kindertagesstätte Kohlstraße und dem Weg zum Sportplatz Hardenberg, weist 
aber darauf hin, dass hier eine Beleuchtung fehlt. 
 
Herr Bartsch bittet, den verdreckten Stromkasten an der Kreuzung In der Beek/ 
Falkenberg reinigen zu  lassen.  
 
Des Weiteren erklärt Herr Telian auf Nachfragen den aktuellen Sachstand zum 
Thema der Verkehrsproblematik im Katernberger Schulweg. Eine Vorlage der 
Verwaltung konnte leider, aufgrund einer Erkrankung eines Mitarbeiters, nicht 
rechtszeitig zur Sitzung erstellt werden.  
 
Herr Gehrenbeck macht auf Längsrisse in der Fahrbahndecke des Neuenbaumer 
Weg aufmerksam und bittet um Ausbesserung. Außerdem gibt er an, dass der 
Spielplatz Rauenkamp beschädigt worden sei und bittet um Informationen zum 
Sachstand. Ihm sei bekannt geworden, dass zur Instandsetzung andere 
Maßnahmen verschoben werden müssen und fragt nach, um welche 
Maßnahmen es sich hierbei handelt.  
 
Herr Telian berichtet, dass es keine Einrichtung von Halteverboten im 
Westfalenweg im Bereich des Cafés PuJaLu geben werde. 
 
Des Weiteren erklärt Herr Telian, dass der Fachausschuss das Thema „Forensik“ 
verschoben hat und es daher nicht in der kommenden Ratssitzung behandelt 
werde.  
Zum Thema Fahrradweg in der Hainstraße werde es erst im Frühjahr weitere 
Informationen geben. 
 
 

2 Berichte und Mitteilungen 
  
 1. Das Schreiben des Herrn Butzke zum Katernberger Schulweg in 

Zusammenhang mit der Nevigeser Straße  wird den Mitgliedern der 
Bezirksvertretung vorgelegt und soll an die Fachausschüsse und die 
Fachverwaltung weitergegeben werden.  

 
2. Die Anregungen des Schulleiters der Grundschule Kruppstraße zur 

Verkehrssicherung an der Schule werden ebenfalls an die 
Fachverwaltung gegeben. 
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3 Jugendrat 
  
  

  Der Jugendrat ist nicht anwesend.  

 

4 Forschungszentrum der Bayer AG, Aprather Weg - Bericht zur aktuellen 
Situation durch Herrn Dr. Matthäus (Bayer AG) 

  
  

 Herr Dr. Matthäus berichtet über die Entstehung und Entwicklung der Bayer AG 
und beantwortet Fragen.  
 

5 Berichterstatter Herr Zander (Leiter der Feuerwehr) zur 
Rettungsassistentenschule 

  
  

 Herr Zander berichtet über die Anmietung der St. Anna Kliniken in der 
Vogelsangstraße für die Ausbildung der Rettungsassistenten und beantwortet 
Fragen. Der Mietvertrag soll in diesem Jahr noch geschlossen werden, damit die 
Umbaumaßnahmen beginnen können. Die Inbetriebnahme der 
Rettungsassistentenschule ist für Mitte 2019 geplant. Herr Zander erklärt auf 
Nachfragen, dass keine Parkplätze für die Schule angemietet werden. 
Es wird gebeten, dass geprüft wird, ob eine Anmietung von Parkplätzen möglich 
sei.   
 

6 Berichterstatter Herr Hornung (Sportamt) zum Hardenbergsportplatz 
  
  

 Herr Hornung vom Sport- und Bäderamt berichtet über die Nutzungsänderung 
des Hardenbergsportplatzes. Ende November wird das letzte Stück des Zaunes 
angebracht. Die Nutzung für „Jedermann“ ist nur nach Abholung des Schlüssels 
bei einem Verantwortlichen in der Nachbarschaft des Platzes möglich. Diese 
Einschränkung ist notwendig geworden, da der Platz durch Vandalismus 
mehrfach beschädigt wurde. Herr Hornung beantwortet Fragen der 
Bezirksvertreter. Außerdem teilt Herr Hornung mit, dass der Verein TSV Union 
sich an den Kosten für eine geplante Flutlichtanlage beteiligt.  
 

7 Anträge der Fraktionen 
  
7.1 Antrag der CDU vom 04.11.18 "Straßenschilder am Übergang Horather 

Straße" 
Vorlage: VO/0938/18 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 15.11.2018: 

Die Bezirksvertretung beschließt die Aufstellung von zwei Straßenschildern am 
Übergang der Horather Straße zur Horather Schanze auf dem Dönberg.     
 

 Einstimmigkeit  
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7.2 Antrag der CDU vom 04.11.18 "Straßenschilder in der Siedlung In der 
Sonne" 
Vorlage: VO/0939/18 

  
 Herr Lüppken berichtet von einem Notarzteinsatz bei dem der Patient aufgrund 

der fehlenden Beschilderung in dem Wohngebiet nicht zu finden gewesen sei.  
 

 Einstimmigkeit  
 

7.3 Antrag der CDU vom 04.11.18 "Zwei Sperrpfosten auf dem Parkstreifen 
Neuer Weg" 
Vorlage: VO/0940/18 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 15.11.2018: 

Die Bezirksvertretung beschließt die Aufstellung von zwei Sperrpfosten auf dem 
Parkstreifen an der Straße Neuer Weg, zur Einmündung Cordulastraße. 
 

 Einstimmigkeit  
 

7.4 Antrag der SPD vom 05.11.18 "Fahrplanwechsel der WSW" 
Vorlage: VO/0941/18 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 15.11.2018: 

 
Der Rat der Stadt wird aufgefordert, die Verwaltung zu beauftragen, als 
Haupteigentümerin auf das Management der WSW mobil GmbH einzuwirken, 
damit die aus unserer Sicht überproportionalen Kürzungen auf den Linien 617, 
623 und 645, die im Fahrplanwechsel zum 25. November 2018 vorgesehen sind, 
schnellstmöglich korrigiert werden. 
 

 Einstimmigkeit  
 

8 Bebauungsplan 174 - Uellendahl/Röttgen/Am 
Deckershäuschen/Norkshäuschen - 
- Aufstellungs- und Offenlegungsbeschluss zur Aufhebung - 
Vorlage: VO/0536/18 

  
  

 Die Bezirksvertretung empfiehlt dem Rat der Stadt wie folgt zu beschließen: 
 

1. Der Geltungsbereich des aufzuhebenden Bebauungsplans 174 - 
Uellendahl / Röttgen / Am Deckershäuschen / Norkshäuschen - liegt 
zwischen der Uellendahler Straße und der Straße Am Deckershäuschen, 
im Westen begrenzt durch eine Linie ca. 100 m westlich der Straße 
Röttgen, parallel zur Straße Röttgen verlaufend und im Osten begrenzt 
durch die Paul-Löbe-Straße einschließlich des westlichen Bereiches der 
Sportanlage und durch die östliche Grenze der Grundstücke Uellendahl 
70, 80, 84 und der Straße Uellendahl. Die Abgrenzung ist im beigefügten 
Bebauungsplan in der Anlage 01 dargestellt.  
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2. Die Aufstellung und die öffentliche Auslegung zur Aufhebung des 

Bebauungsplanes 174 - Uellendahl / Röttgen / Am Deckershäuschen / 
Norkshäuschen - einschließlich der Begründung wird für den unter Punkt 
1. genannten Geltungsbereich gemäß § 2 Abs. 1 und § 3 Abs. 2 BauGB 
beschlossen. 

 
3. Das Planverfahren wird im vereinfachten Verfahren gemäß § 13 BauGB 

durchgeführt. Von der Umweltprüfung nach § 2 Abs. 4 BauGB, von dem 
Umweltbericht nach § 2a BauGB, von der Angabe nach § 3 Abs. 2 Satz 2 
BauGB, welche Arten umweltbezogener Informationen verfügbar sind, 
sowie von der zusammenfassenden Erklärung nach § 10 Abs. 4 BauGB 
wird abgesehen. Das Monitoring gemäß § 4c BauGB ist nicht 
anzuwenden. Auf die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 
Abs. 1 BauGB und die frühzeitige Beteiligung der Behörden und sonstigen 
Trägern öffentlicher Belange gemäß § 4 Abs. 1 BauGB wird verzichtet.  

 
 

 Einstimmigkeit  
 

9 Fällung von Einzelbäumen - Auslichtung von Grünanlagen - 
Waldpflegemaßnahmen - 2018/2019 
Vorlage: VO/0798/18 

  
 Die Verwaltung wird gebeten, über Neupflanzungen zu informieren.  

 

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 15.11.2018: 

 
 
Die Informationen über die Fällung der in den Listen aufgeführten Einzelbäume 
und die Durchforstungen werden ohne Beschluss entgegengenommen.  
 

 Einstimmigkeit  
 

10 Abschlussbericht "Altengerechte Quartiersentwicklung Eckbusch-
Siebeneick - Projektlaufzeit August 2015 bis Juli 2018" 
Vorlage: VO/0820/18 

  
 Die Bezirksvertretung möchte eine Fortsetzung dieses Projektes oder eine 

andere Möglichkeit der Förderung solcher Stadtteilbezogenen Projekte. Daher 
bittet Sie um eine Berichterstattung in der nächsten Sitzung durch den 
Fachbereich und einen entsprechenden Prüfauftrag inwiefern eine weitere 
Förderung oder ein neues Projekt in der Form möglich sei.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 15.11.2018: 

Die Bezirksvertretung nimmt den Bericht entgegen.  
 

 Einstimmigkeit  
 

11 Bebauungsplan 1223 - August-Jung-Weg / östlich Hosfelds Katernberg - 
Offenlegungsbeschluss 
Bebauungsplan 222 - In den Birken / In der Beek - 
Offenlegungsbeschluss zur Teilaufhebung 
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Berichterstattung durch Ressort 105 
Vorlage: VO/0869/18 

  
 Der Berichterstatter der Verwaltung, Herr Röhrig, berichtet von dem geplanten 

Bebauungsplan. Anwohner des August-Jung-Weges äußern ihre Bedenken 
hierzu. 
 
Nach einer Beratungspause beschließt die Bezirksvertretung.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 15.11.2018: 

 
1. Die im Rahmen der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 

Abs. 1 BauGB sowie der frühzeitigen Beteiligung der Behörden und 
sonstigen Trägern öffentlicher Belange gemäß § 4 Abs. 1 BauGB 
eingegangenen Stellungnahmen fließen gemäß den Vorschlägen der 
Verwaltung in den Bebauungsplanes ein. 

 
2. Die öffentliche Auslegung des Entwurfs des Bebauungsplanes 1223 - 

August-Jung-Weg / östlich Hosfelds Katernberg - einschließlich der 
Begründung wird  gemäß § 3 Abs. 2 BauGB beschlossen. 

 
3. Die öffentliche Auslegung zur Teilaufhebung des Bebauungsplanes 222 - In 

den Birken / In der Beek -  einschließlich der Begründung wird gemäß § 3 
Abs. 2 BauGB beschlossen.  

 

 Mehrheitlich beschlossen bei vier Gegenstimmen von B90/Die Grünen und DIE 
LINKE.  
 

12 Tischvorlage 
Bebauungsplan 677 

  
 Vorlage: VO/0984/18 

  

 Einstimmigkeit 

13 Antrag freie Mittel 
  
13.1 Antrag der Stadtteilbibliothek Uellendahl für digitale Medienarbeit (2.443,-€) 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 15.11.2018: 

Die Bezirksvertretung beschließt die Freien Mitteln wie beantragt in Höhe von 
2.443,-€ für digitale Medienarbeit. 
 

 Einstimmigkeit  
 

13.2 Antrag des Bürgervereins Uellendahl e. V. für die Weiterführung der 
Projekte 

  
 Enthaltung von Herrn Gehrenbeck aufgrund möglicher Befangenheit.  

 

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 15.11.2018: 

Die Bezirksvertretung beschließt die Freien Mitteln wie beantragt in Höhe von 
1.500,-€.  
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 Einstimmigkeit  bei einer Enthaltung durch ein SPD-Mitglied 
 

13.3 Antrag der Freiwillige Feuerwehr Löschzug Uellendahl für 
Umbaumaßnahmen in der Küche (ca. 500€) 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 15.11.2018: 

Die Bezirksvertretung beschließt die Freien Mitteln wie beantragt in Höhe von 
1.121,08,-€ für Umbaumaßnahmen in der Küche. 
 

 Einstimmigkeit  
 

13.4 Antrag der Evangelischen Kirchengemeinde Elberfeld Nord zur 
Finanzierung eines Beamers für das Katernberger Vereinsheim (ca. 500,-€) 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 15.11.2018: 

Die Bezirksvertretung beschließt die Freien Mitteln wie beantragt in Höhe von 
489,-€ für die Anschaffung eines Beamers für das Katernberger Vereinsheim. 
  

 Einstimmigkeit  
 

13.5 Antrag des TSV Union für Ausrüstung 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 15.11.2018: 

Die Bezirksvertretung beschließt die Freien Mitteln in Höhe des Restbetrages aus 
2018 von ca. 1.500 € für die Anschaffung neuer Trikots. 
  

 Einstimmigkeit  
 

14 Antrag quotierte Mittel 
  
14.1 Antrag der Grundschule Birkenhöhe 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 15.11.2018: 

Die Bezirksvertretung beschließt die quotierten Mitteln wie beantragt in Höhe des 
Restbetrages aus 2018 von 1.608,47 € für ein neues Schulhofhäuschen. 
  
 
Einstimmigkeit 
 
 

 
 
Gabriela Ebert Jasmin Enkhardt 
Bezirksbürgermeisterin Schriftführer/in 
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